
ALORS, VOUS ALLEZ VOUS MARIER ?

DAVID ROPER

MATTHIEU
19.3-9,
À LA LOUPE



La plupart des prédicateurs, avant de faire une cérémonie de mariage, préfèrent parler longuement avec les fiancés, au sujet du mariage approuvé par Dieu. Malheureusement, parfois ces entretiens n'ont lieu que quelques semaines ou quelques jours, voire quelques heures avant le mariage, ce qui ne donne pas toujours le temps au serviteur de Dieu d'avoir un grand impact sur la pensée du couple. Souvent, le prédicateur regrette de n'avoir pu leur parler plusieurs mois ou même plusieurs années auparavant, au moment où le mariage n'était pas imminent. Cet article fournira le genre d'informations qu'il pourrait leur avoir communiqué.

Le prédicateur et auteur Neale Pryor raconte l'histoire d'un couple qui dit à un prédicateur, juste avant une réunion de culte, qu'ils désiraient lui parler à propos du mariage. Le prédicateur leur répondit qu'il leur en parlerait après la réunion. À la fin de l'office, le prédicateur ayant oublié leurs noms, dit devant l'assemblée : "Que ceux qui désirent se marier viennent dans mon bureau après cette réunion." Il rendit donc dans son bureau, et y trouva un homme et douze femmes.

Il est vrai que la plupart des personnes non-mariées — hommes ou femmes — réfléchissent sur le sujet. Le moment d'y penser sérieusement, c'est maintenant, avant de prendre des engagements pour la vie.

Pour parler avec un jeune couple du mariage, Matthieu 19.3-9, sujet de cet article, constitue toujours un bon point de départ.

LE MARIAGE EST DE DIEU (MT 19.4-6)

C'est le Seigneur qui institua le mariage (Mt 19.4-5). Quand Dieu créa le monde, la première chose qu'il jugea "pas bonne" fut le fait que l'homme était "seul". Ainsi, il créa la femme

pour être "son vis-à-vis" (Gn 2.18). L'histoire de la création de la femme est relatée en Genèse 2.21-22. On a dit que la femme ne fut pas prise de la tête de l'homme, pour qu'elle ne domine pas sur lui, ni de son pied, pour que lui ne marche pas sur elle, mais de son côté, afin d'être toujours auprès de lui et sous sa protection.

Le mariage étant d'origine divine, il reste sous l'autorité de Dieu lui-même. Un mariage vraiment heureux, qui plaît à Dieu, doit se construire sur les principes trouvés dans sa Parole.

LE MARIAGE EXIGE UNE PRÉPARATION (MT 19.4-6)

Un bon mariage ne se fait pas par accident. Notre texte identifie plusieurs exigences de Dieu pour cette relation.

Le mariage exige que l'on fasse une distinction : Dieu "*fit l'homme et la femme*" (v. 4). Il ne fit pas l'homme et l'homme, ni la femme et la femme. Les unions homosexuelles sont une abomination au Seigneur (Rm 1.26-27).

Le mariage exige un départ : "*C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère et s'attachera à sa femme*" (Mt 19.5). Quand on se marie, on forme une nouvelle relation.

- Dans la mesure du possible, ce départ devrait être tangible, physique. Un jeune homme et une jeune femme devraient établir leur propre foyer. Les parents des époux constituent l'une des trois sources principales du conflit dans le mariage¹.
- Il devrait y avoir un départ "financier". Un jeune homme ne devrait pas se marier

¹ Les sondages varient, mais la famille, l'argent et le sexe se trouvent invariablement en tête de la liste des motifs de conflit.

s'il n'est pas capable d'assumer la responsabilité financière d'une famille². L'argent est la deuxième des principales causes de conflit marital.

- Il devrait y avoir, avant toutes choses, un départ émotionnel. Le jeune homme qui compare ouvertement la cuisine de sa femme à celle de sa mère, ou la jeune femme qui se plaint que son mari ne sait pas bricoler comme son père n'ont pas encore quitté père et mère. Après le mariage, on aime toujours ses parents, bien entendu ; mais on est dans une relation différente, qui fait de son époux/épouse la première personne de sa vie.

Le mariage exige un attachement : “l'homme quittera son père et sa mère et s'attachera à sa femme” (Mt 19.5). Le terme hébreu traduit par “s'attachera à” est également le mot pour “coller³”. Quand deux planches sont bien collées ensemble, l'endroit collé est plus fort que le bois lui-même. On ne peut plus séparer les planches en deux unités, car tout effort pour le faire a pour résultat des dommages à l'une ou à l'autre. Ainsi en est-il du mariage.

Le mariage exige une union : “et les deux deviendront une seule chair. Ainsi ils ne sont plus deux, mais une seule chair” (Mt 19.5b, 6a).

- *Une union légale*. La Bible enseigne que nous devons obéir aux lois de notre pays (Rm 13.1), y compris celles qui concernent le mariage.
- *Une union physique*. L'expression “une seule chair” décrit spécifiquement la relation sexuelle (cf. 1 Co 6.16), d'une grande beauté dans le mariage, mais

d'une grande laideur en dehors. On ne doit pas entamer la relation sexuelle avant le mariage. Atteindre une véritable union physique exige du temps, de la patience, et un réel souci pour le bien-être de l'autre. Le sexe est la troisième des principales causes de conflit marital.

- *Une union émotionnelle* (cf. Ep 5.28-29). Ceci implique l'apprentissage de la communication et le fait de faire des choses ensemble. Ne prenez jamais votre mariage à la légère ; il faut toute une vie pour construire une bonne relation maritale.
- *Une union spirituelle*. Cette union, comme celle qui existe entre le Christ et l'Église (Ep 5.31-33), est primordiale. Commencez à prier dès à présent pour que Dieu vous aide à trouver un conjoint chrétien et fidèle, et que vous puissiez grandir ensemble “dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ” (2 P 3.18). Rien ne cimentera un mariage, rien ne le rendra plus agréable au Seigneur, que l'amour des deux conjoints pour Dieu.

LE MARIAGE EST POUR LA VIE (MT 19.6-9)

L'indissolubilité du mariage est la chose la plus importante à comprendre : “Que l'homme ne sépare donc pas ce que Dieu a uni” (Mt 19.6). Dieu trouve le divorce “haïssable” (Mt 2.16). Celui ou celle qui se dit que son mariage est pour la vie *s'il marche bien* est déjà en route pour l'échec. Comprenez donc bien que lorsque les problèmes s'introduisent dans votre mariage (ce qui ne manquera pas de se produire), le divorce n'est pas une option. L'homme et la femme engagés envers la volonté de Dieu peuvent résoudre tout problème, avec son aide (Ph 4.13).

CONCLUSION

Si vous avez pensé à la possibilité de vous marier un jour, les chrétiens autour de vous prient pour que Dieu vous aide à trouver la personne qui affermira votre “courage en Dieu” (1 S 23.16) c'est-à-dire qui vous encouragera dans votre foi. Que l'Éternel vous bénisse et vous garde !

² Le mari doit être le “chef” de sa femme (Ep 5.23). Il ne s'agit pas tant d'un privilège que de la responsabilité de prendre bien soin d'elle (Ep 5.28-29), y compris la responsabilité financière. Même si les deux sont obligés de travailler pour subvenir aux besoins du foyer, l'obligation de fournir le nécessaire pour la famille reste la responsabilité du mari / père.

³ Don et Jane McWhorter, *Living Together in Knowledge* (Huntsville, Ala. : Publishing Designs, 1988), 60.